
破解“一票难求”
需要游客和景区“双向奔赴”
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近日，记者在广西贵

港市走访时了解到，为避

免学生特别是农村学生

到江河湖泊野泳，当地正

推进乡村游泳池建设。

随着一个个村级游泳池投入使用，孩子们消

暑戏水有了好去处。（7月31日《南国早报》）

每年暑期预防中小学生溺水问题，从地

方政府到教育部门，再到中小学都是工作中

的重中之重，但是却仍旧无法避免一些未成

年人溺亡悲剧的发生，让人痛惜不已。其中

一个很重要的原因就是，在未成年人自制力

比较差，酷暑天气又难敌游泳、戏水诱惑的前

提下，学校放假以后，教育部门和学校鞭长莫

及，而孩子的家长又因为忙于工作和劳动，有

心无力。

在这种情况下，在广西贵港市一些地方

大力推动的游泳池“下乡”项目，也就凸显出

它的特殊价值和积极意义来。

记者在现场探访看到，在桂平市的木

根镇木根初中游泳培训基地，不仅拥有一

个半标准泳池、一个培训池以及两个儿童

戏水池，还有救生圈、急救箱、休息凳、更衣

室等基础设施，规模比一些县城的游泳场

馆还要大。

尽管在暑假期间，这些乡村游泳池为了

维持自身运行，也会向前来游泳的孩子、家长

收取一定的费用，但是费用要比市场上的其

他游泳场所便宜很多。最关键的是，对于绝

大多数乡村地区来说，以前即便家长愿意花

钱让孩子更安全地游泳、戏水，但是却苦于找

不到相应的场所，而现在有了游泳池“下乡”，

收费又比较低廉，同时有专业的救生人员保

障孩子们的安全，所以广大家长是从内心愿

意自己的孩子到这些地方来游泳、玩水的。

可以说，游泳池“下乡”，填补的是广大

乡村地区游泳场馆欠缺的空白，但是保障的，

却是无数乡村孩子的人身和生命安全，可以

有效防止各种溺水事故和悲剧的发生。

对于游泳池“下乡”，也有人担心其能否

实现良性循环、长期运营下去。实践证明，通

过专业的第三方运营，乡村游泳池可以实现

自我造血功能。以上面提到的木根初中游泳

培训基地为例，通过招收暑期学员、售卖门票

和游泳设备等措施，运营一个月以来，月营收

已超过月成本数倍，预计三五年内可收回成

本。所以，这样的模式无疑是值得借鉴的。

苑广阔

游泳池“下乡”呵护孩子暑期安全
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售房取消“公摊面积”，是时候了
记者从安徽省合肥市房地产工作专题会

上获悉，为避免公摊面积比例过大，合肥市将

积极探索商品房销售按套内面积计价。计划

试行取消商品房的楼层差价率限制，把定价权交

给市场；试行车位、车库与商品房同步办理预售

许可证，但严禁捆绑销售。（7月31日本报05版）

关于公摊面积的争议多源于其背后存在

的各种乱象，比如未提前对购房者进行公示、

计算方式不公开透明、哪里是公摊面积等。

绝大多数开发商为获利，频频打起公摊面积

的主意。公摊面积是房地产市场“最不透明

的一项指标”，公摊计价销售模式全国采用情

况不一致，有的将公摊面积计入精装修面积；

有的将公摊面积擅自挪作商用；有的将公摊

面积再收服务费……尽管“公摊面积”持续受

到社会各界质疑，但对于公摊面积到底如何

计算，如何使用，一直十分模糊。

所谓的公摊面积，是为整栋楼服务的电

梯井、管道井、楼梯间、设备间、保安室、变电

室、过道走廊、公共门厅、垃圾道、共用墙体及

为整幢楼服务的公共用房和管理用房的建筑

面积等。公摊面积如果真正用于必要的公共

用途，且设计合理，购房者是能接受的。问题

是公摊面积不应该记到房本上，更不应该将

其算在精装修房收费面积内。

前几年，房价的不断上涨，公摊面积也

越来越离谱。关于商品房的公摊面积，建设

部出台的《商品房销售面积计算及公用建筑

面积分摊规则》中有明确的规定。

民众不服的不是公摊面积，而是公摊不

合理、不透明，不满的是一些黑心开发商将公

摊面积当成牟利的道具。

与其让公摊面积与购房者“躲猫猫”，损

害业主的权益，倒不如直接取消公摊，让老百

姓明白付费。合肥市积极探索商品房销售按

套内面积计价，取消“公摊面积”，从制度上堵

住“公摊面积”存在的漏洞。合肥这一做法，

回应民众诉求，重视民众利益。希望合肥能

大胆尝试，进行有益的探索，为其他地方提供

可复制可借鉴的经验，也希望其他地方能跟

进，在推动房地产市场发展的同时，更好地维

护百姓的利益。 胡建兵

“瓜皮”太厚 王恒／漫画

把心放宽，把事看远
水之所以清澈，并不是因为它不含杂

质，而在于懂得沉淀。人生一程，我们会不

断遇到一些人，经历一些事。渐渐明白，人

生不过是一个逐渐沉淀的过程。把心放

宽，把事看远。最后沉淀下来的，都是生命

中真正厚重的东西。

@新华社

管好自己，获得成长
管理好自己，就是对自己负责，对爱你

之人和你爱的人负责。能够管理好自己，

是一个人的真本事。

管理好身体，让无恙的身体成为应对

生活的底气。

管理好情绪，别因冲动乱了方寸。

管理好时间，去做真正有意义的事，打

磨更好的自己……如此，我们便能获得更

大的成长和进步。

@人民日报

今年暑期，亲子游、研学游升温，大众

积累的旅游出行需求集中迸发，让景区一

票难求的现象异常突出。为满足旅游需

求，近日，文化和旅游部印发《关于进一步

提升暑期旅游景区开放管理水平的通知》，

解决旅游景区出现预约难等问题，提升游

客体验。（7月31日《工人日报》）

这个暑期景区特别“热”，“一票难求”

成为一种常态，为何？一方面旅游市场兴

旺，旅游需求旺盛；另一方面是有景区内在

的因素。即管理存在漏洞，让“黄牛”钻了

孔，没有充分发挥潜力，服务不够周到细致

等等。当然，也有游客的原因，片面追求热

门景区。

当下，许多景区实施了“预约制”，这本

是双赢之举，但因为预约制不够完善，也会

成为游客的麻烦。应该说，在预约方面，景

区也是各显神通，积极采用新技术、新手

段，畅通预约渠道，简化预约程序，合理设

置在线预约时间，提高预约操作便捷性。

同时，景区也加大对“黄牛”、第三方平台违

规囤票、倒票等行为的打击力度，不断完善

旅游景区门票分销系统，防止“黄牛”挤占

票源。这些措施均取得了很好的效果，不

过，“黄牛”并没有完全消失，这也是不争的

事实，在打击“黄牛”方面仍需要进一步采

取措施。除此之外，景区在服务游客方面

已经在不断地努力。比如延长开放时间，

以缓解旅游景区游客高峰时段的过度拥挤

现象，故宫博物院开馆时间由 8 时 30 分提

前至 8 时。总之，景区无论在打击“黄牛”，

还是服务游客方面均有质的提升。

不过，景区再怎么努力，面对骤增的游

客，哪怕是使出浑身解数也是无法完全满

足游客的需求。因此，也需要游客科学规

划出行，合理安排行程，错峰出行，不必将

眼睛全部盯在“热门景区”。

旅游不必只追求“到此一游”，也不必

一味选择“特种兵打卡”，选择非热门景区，

悠闲地游玩，注重自身游玩体验，岂非更

好？总之，破解景区“一票难求”需要游客

和景区“双向奔赴”。 王军荣


